

## Protokoll des Fachrat Informatik, Di, 21.03.2023

### TOP 1: Ständiges (18:38 Uhr)

#### 1.1: Anwesende

Carlotta Wagner (bis 20:30 Uhr), Clemens Oelze, Dominik Langhorst, Dominik Woiwode (bis 20:24 Uhr), Hinrik Könnecker, Justus Schneider, Karl Borchering (ab 18:46 Uhr), Kim-Marcel Isensee, Linn Schmitz-Reinthal, Max Prahst, Patric Plattner (bis 20:23 Uhr), Robin-Kai Kurzydym, Selina Deidert, Sina (19:15 – 19:33 Uhr, Gast), Steffen Weißbecher (ab 18:40 Uhr), Stina (19:15 – 19:33 Uhr), Svenja Boddem, Thea Cherouny (bis 20:30 Uhr)

#### 1.2: Protokoll

- Linn schreibt das Protokoll.
- Alle moderieren bei Bedarf.

#### 1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

#### 1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

- Aufnahme TOP: Bericht FR-Kasse
- Aufnahme TOP: Prog 2 Klausur

#### 1.5: Genehmigung vergangener Protokolle

Das Protokoll vom 07.02.2023 ist genehmigt.

#### 1.6: Kasse

Dominik hat heute die Kasse für Barauszahlungen mit.

### TOP 2: Anfragen (18:40 Uhr)

- 24.02. Jan Hoffmann
  - Bitte, die Mitglieder der Mailverteiler aktuell zu halten

### TOP 3: Prog 2 Klausur (18:41 Uhr)

Clemens berichtet. Wurde heute geschrieben. Von Becker kam vorher keine Mail, dass es eine Stud.IP-Veranstaltung gibt, in die man sich eintragen soll, stattdessen eine Ankündigung in der Veranstaltung des letzten Semesters. Es gab drei Aufgaben. Die erste war wohl recht einfach, Aufgabe zwei und drei dafür weniger, die waren in etwa so umfangreich wie es in den letzten Jahren die einzige Klausuraufgabe war. Insgesamt war es also fast wie zwei Altklausuren innerhalb derselben Bearbeitungszeit.

### TOP 4: Berichte (18:54 Uhr)

#### 4.1: FSK am 21.02.

Bericht entfällt

## 4.2: Zweite Vorortbegehung Systemakkreditierung

- Hat am 27. und 28.02.2023 stattgefunden. Simon und Kim waren da.
- Themen waren:
  - wie haben wir von der zweiten Begehung erfahren (FR, FSK oder StuKo)
  - hat sich was seit der letzten Begehung geändert (war nichts soweit bekannt)
  - Evaluationen (wird an anderen Fakultäten scheinbar zuverlässiger durchgeführt als bei uns. Dafür so gut wie nie mit den Studierenden besprochen)
  - Dezentralisierung der Prüfungsämter (unser APA ist bekanntermaßen überlastet)
  - Probleme mit Lehrenden die kein Interesse an guter Lehre haben (kann man aus Studi-Sicht nichts wirklich machen, da wir keine "Macht" haben)
  - Einsparmaßnahmen (kann man nichts anderes sagen außer "sind halt super doof")
  - Kommunikation zwischen Fakultäten und Studierenden zu fakultätübergreifenden Studiengängen z.B. Wilngs (keiner weiß was, niemand ist zuständig, bzw. wenn sich jemand zuständig fühlt wird die Stelle zukünftig eingespart)
  - Regelstudienzeit (bis auf bei den WiWis abseits vom Realistischen)
- Rückmeldung von der ZQS zur zweiten Vorortbegehung:

"Die Gutachtenden zeigten sich in der Rückmeldung mit der Hochschulleitung und der ZQS/Qualitätssicherung sehr zufrieden und bescheinigten der LUH ein vorhandenes Bewusstsein für die Sicherung und Entwicklung von Qualität in Studium und Lehre bis in die tiefsten Ebenen. Seit dem die Systemakkreditierung 2017 eingeführt wurde, habe sich das System, die qualitätssichernden Prozesse aber auch die Zusammenarbeit aller Beteiligten an Studium und Lehre deutlich weiterentwickelt und verbessert. Sie haben gegenseitige Wertschätzung stimmige Prozesse zu Qualitätssicherung und Qualitätsentwicklung wahrgenommen."

- Bisher mündlich ausgesprochene Auflage: Finalisierung der Lehrverfassung
- Weitere mündliche Auflage:

"Es wurde des Weiteren empfohlen, die Umstellung auf SAP zu nutzen, um Daten mit Indikatoren für die Studierbarkeit von Studiengängen schneller und besser nutzen und so schnell auf Herausforderungen und Hürden reagieren zu können." "Die weiteren Empfehlungen bezogen sich auf die kompetenzorientierte Gestaltung von Studiengängen: So wird empfohlen, bei neu einzurichtenden Studiengängen frühzeitig das Curriculum unter Einbezug entsprechender Expertise kompetenzorientiert zu entwickeln und gute Ansätze zu kompetenzorientierten Lehrformaten und Prüfungen als Best-Practice-Beispiele in der LUH bekannt zu machen."

- schriftlicher Bericht soll Ende April / Anfang Mai fertig sein
- Reakkreditierungsverfahren soll Ende des Jahres abgeschlossen sein

## 4.3: FSR

- Es wird ein GO-Vorschlag entwickelt, damit der FSR ab nächstem Semester Gelder für den Promotionsstudiengang Technische Informatik / Informationstechnik in Anspruch nehmen kann.
- Es gibt eine AG OE-Financen, die ein Konzept erarbeiten soll, wie zukünftig die Abrechnung der OE-Phase zwischen den drei FRs laufen soll.
- FETEN Antrag zu LP für Gremienarbeit wurde beschlossen. Genaues Ergebnis:
  - Anwesenheit von 75% auf FR Sitzung: 2LP
  - 1 LP für folgenden Ämter:
    - \* Vorsitz / stellv. Vorsitz
    - \* Kassenwart
    - \* Kassenreferent
    - \* StuKo-Mitglied
    - \* PA-Mitglied
    - \* FSR-Mitglied (75% Anwesenheit)
    - \* FakRat-Mitglied
  - Maximal 3 LP pro Semester
  - Leistungspunkte aus einer Kategorie können maximal zweimal angerechnet werden
  - Der Fachrat würde sich ein Vetorecht vorbehalten, falls die Anwesenheit zu passiv ist.

#### 4.4: StuRa

Die 8. ordentliche Sitzung des Stura konnte nicht stattfinden, da der StuRa nicht beschlussfähig war, weshalb am 15.03. eine Wiederholungssitzung stattfinden musste.

Es soll eine "Upgrade Regelung" für das Studi Ticket zum 49 Euro Ticket geben, diese soll am 13.04. starten. Der Härtefallfonds des Studierendenwerk ist gestartet, sodass Studis, die nicht so viel Geld haben und kein Bafög bekommen, unterstützt werden. Mehr Details dazu beim Studierendenwerk.

Es auf der Sitzung selbst wurde wenig beschlossen, sondern eher Umlaufverfahren gestartet. Auf der Sitzung wurde die Unterstützung einer Petition zur Unterstützung Iranischer Studierender beschlossen. Es wurden darüber hinaus ein Antrag zur Änderung der Beitragsordnung, sowie der Antrag zur Einrichtung einer Finanzbuchhaltungsstelle im AStA, in das Umlaufverfahren geschoben. Beide sind nicht angenommen worden. Das ist bei dem Antrag zur Beitragsordnung besonders schlimm, da dieser die Semesterbeiträge wegen gesunkenen Semesterticketpreisen senken sollte. Es kann sein, dass die Semesterbeiträge für das nächste Semester durch das zu späte Beschließen noch nach der alten Beitragsordnung erhoben werden müssen.

#### 4.5: Fakultätsrat

Am 13.03. hat die konstituierende Fakultätsratsitzung stattgefunden. Das ganze war sehr kurz und unspektakulär. Es wurden folgende Ämter gewählt:

- Dekan: Prof. Rosenhahn
- Prodekan: Prof. Werle
- Studiendekan Inf: Prof. Vollmer
- Studiendekan ET: Prof. Ponick

Vollmer merkt jedoch vor seiner Wahl an, dass er vorhat ein forschungsfreies Semester im zweiten Jahr seiner Amtsperiode einzulegen. Wenn dem stattgegeben wird, wird er jemand anderen als neuen Studiendekan der Informatik vorschlagen und die Person auch einarbeiten. Die Person soll dann ab der zweiten Hälfte von Vollmers Amtsperiode übernehmen.

### TOP 5: Bericht FR Kassen (19:13 Uhr)

Dominik I. berichtet. Vorschlag: Immer zum Ende der Legislaturperiode ein Update zu den Kassen geben.

Wir haben Geld! Wir haben aber auch viel gekauft.

Es wird empfohlen: Beschlossene Beschlüsse sollten zukünftig nur noch 6 Monate lang gültig sein.

Insbesondere die OE-Phase zu Beginn des WiSe war teuer und es wurde auch mehr Geld als eigentlich geplant ausgegeben. Abrechnungen sollen zukünftig weniger lange dauern. Die Kosten für die OE-Phase sollen nach Anzahl der Ersies der verschiedenen Fachrichtungen unter den Fachräten aufgeteilt werden. Bilanz Weihnachtsfeier: Von den beschlossenen 500 € wurde das meiste für den Einkauf ausgegeben, ein kleiner Teil für Hannoccino-Becher. Insgesamt haben wir 2022 über 13.000 € ausgegeben und knapp 12.000 € eingenommen. Beides sehr viel höher als in Vor-Corona-Jahren. Pro Semester können wir mit ~3000 € vom AStA rechnen, die uns drei Jahre lang zur Verfügung stehen.

### TOP 6: Finanzantrag: OE SoSe 2023 (20:02 Uhr)

Antrag auf 100 € für OE-Phase im SoSe 2023. Für die Master-Ersies sollen Getränke und Essen gekauft werden.

Dafür: **13**, Dagegen: **0**, Enthaltungen: **3**

Damit ist der Antrag angenommen.

Ansprechperson: Dominik Langhorst

### TOP 7: Finanzantrag: Game Jam Getränke (20:08 Uhr)

Antrag auf 100 € für Getränke für den Game Jam. In der Stud.IP-Gruppe sind schon 60 Leute eingetragen. Die Abschlussveranstaltung soll am 25.04.2023 stattfinden. Hinrik rechnet mit ~30 Leuten. Wir machen noch Werbung über die Fachratskanäle.

Dafür: **12**, Dagegen: **0**, Enthaltungen: **3**

Damit ist der Antrag angenommen.

Ansprechperson: Hinrik Könnecker

## TOP 8: Beschluss neuer HoneyPot Raumordnung (20:25 Uhr)

Kim stellt die neue Raumordnung vor.

Änderungen:

- Raumordnung wurde ordentlich gegendert
- Aufzählung, welche Studiengänge eine Schließberechtigung bekommen können, hinzugefügt
- Der HoneyRat wurde in die Ordnung aufgenommen (1 Saalsprecher\*in + bis zu 4 weitere Mitglieder)
- Aktualisierung von Links
- Abschnitt zur Erneuerung der Schließberechtigung überarbeitet (Zeitraum für Gültigkeit der Schließberechtigung von einem Semester auf ein Jahr angehoben, soll zukünftig evtl. übers fllaami laufen)

Genauere Änderungen siehe [FINF-Git](#)<sup>1</sup>

Abstimmungsergebnis über den Beschluss der neuen Raumordnung, welche zum 01.04. in Kraft treten soll:

Dafür: **14**, Dagegen: **0**, Enthaltungen: **0**

Damit ist die neue Raumordnung angenommen und tritt zum 01.04.2023 in Kraft.

## TOP 9: Aktualisierung Geschäftsordnung (20:33 Uhr)

Kim stellt den aktuellen Entwurf, der nach der letzten Sitzung entstanden ist, vor.

Karl schlägt eine zusätzliche neue Änderung zu [Finanzanträgen](#)<sup>2</sup> vor.

Änderungen zur nächsten Legislaturperiode:

- Aufnahme § zu "LP für Gremienarbeit"

Genauere Änderungen siehe [FINF-Git](#)<sup>3</sup>

Statt nur dem Saalsprecher soll der gesamte HoneyRat LPs bekommen. Maßgeblich ist nur die Anwesenheit auf ordentlichen FR-Sitzungen.

Es soll eine zeitliche Beschränkung (6 Monate) für die Gültigkeit von Kassenbeschlüssen hinzugefügt werden.

## TOP 10: Vorstellung bisherige Ergebnisse AG Klausurtagung (20:55 Uhr)

geplanter Zeitraum: letztes September-Wochenende

- [Jugendherberge Mardorf](#)<sup>4</sup>
- [Kloster St. Ludgerus](#)<sup>5</sup>
- [Jugendherberge Goslar](#)<sup>6</sup>
- [Jugendherberge Norddeich](#)<sup>7</sup>
- [Jugendherberge Lüneburg](#)<sup>8</sup>

Abstimmung:

- Norddeich: **11** Stimmen
- St. Ludgerus: **9** Stimmen
- Mardorf: **5** Stimmen
- Goslar: **2** Stimmen
- Lüneburg: **2** Stimmen

Wir holen uns ein konkretes Angebot für Norddeich.

---

<sup>1</sup><https://git.finf.uni-hannover.de/fachrat-informatik/arbeitsraumordnung>

<sup>2</sup><https://git.finf.uni-hannover.de/fachrat-informatik/go/-/issues/2>

<sup>3</sup><https://git.finf.uni-hannover.de/fachrat-informatik/go>

<sup>4</sup><https://www.jugendherberge.de/jugendherbergen/mardorf/portraet/>

<sup>5</sup><http://klosterludgerus.de/>

<sup>6</sup><https://www.jugendherberge.de/jugendherbergen/goslar/portraet/>

<sup>7</sup><https://www.jugendherberge.de/jugendherbergen/norddeich/portraet/>

<sup>8</sup><https://www.jugendherberge.de/jugendherbergen/lueneburg/portraet/>

## TOP 11: Auswirkungen der uniweiten Sparmaßnahmen auf die Informatik

Stina und Sina vom SDS ("Sozialistisch-Demokratischer Studierendenverband") berichten. Vor ein paar Wochen gab es eine Demo gegen die Schließung der TIB Geschichte/Religionswissenschaften (von der natürlich viele Angestellte betroffen sind), aber es gibt viel mehr finanzielle Engpässe und dementsprechend Einsparmaßnahmen, die nur nicht wirklich an die Studierenden kommuniziert werden. Qualität der Lehre wird anscheinend öfter hinten angestellt und dafür Geld in Sachen investiert, die nicht direkt den Studierenden zugutekommen. Sie wollen wissen, was wir als FR machen wollen würden und möchten und zu Treffen wie z. B. HoPo-Café einladen, um uns als FR an (Protest-)Maßnahmen gegen die Sparmaßnahmen zu beteiligen. Es soll eine weitere Demo gegen die TIB-Schließung geplant werden. Das Präsidium möchte anscheinend nicht wirklich mit uns Studierenden darüber reden.

Jeder letzter Dienstag im Monat HoPo-Café 14 – 17 Uhr im AStA.

## TOP 12: E-Mail zu Prüfungsrücktrittsregelung VPL (21:11 Uhr)

**Stimmungsbild:** Wollen wir da eine Antwort formulieren?

Das Stimmungsbild fällt positiv aus. Karl formuliert das aus.

## TOP 13: Termine

Wann	Was
24.03. – 26.03.	HoneyLAN
28.03. 14:00 Uhr	HoPo-Café
28.03. – 30.03.	Kolloquien zum Thema "Künstliche Intelligenz in der Wissenschaftskommunikation"
11.04.	Start Vorlesungszeit
11.04. 19:00 Uhr	Vollversammlung und konstituierende FR-Sitzung (FR-Wahlen)
13.04. 18:30 Uhr	Spieleabend
17.04. 15:00 Uhr	FakRat
24.04. 18:00 Uhr	FR-Sitzung

## TOP 14: Mitteilungen/Verschiedenes (21:18 Uhr)

### 14.1: Entzug einer HoneyPot-Schließberechtigung

Einem Nutzer, der nicht mehr Student an der LUH ist, wurde die Schließberechtigung entzogen infolge einer unangekündigten Privatparty im HoneyPot, nach der der Raum in unordentlichem Zustand hinterlassen worden war. Auf Mails vom HoneyRat wurde nicht bzw. patzig reagiert. Es wurde allerdings kein Raumverweis ausgesprochen.

### 14.2: Plakat-Designer\*in gesucht

Für jedes Plakat gibts von Karl 5 Cent und Ahoi-Brause.

### 14.3: Neues OE-Orga Mitglied

Alexander Espig ist neues OE-Orga-Mitglied.

### 14.4: Anfrage von Julia Kuscha

Julia Kuscha (Senatsvertreterin) fragt an:

"Die grundsätzliche Idee ist das es eine Demo für alle Studierende sein soll. Also sprich dann auch Richtung Landtag bzgl mehr Bildungsinvestitionen, aber auch an die Uni wegen Verteilung von Geldern. Da sind ja einige Fakultäten schon schlechter dabei als andere. Wir würden uns wünschen auch mehrere Standpunkte mit reinzunehmen, also auch was für (finanzielle) Probleme es bei euch an der Fakultät gibt."

Siehe auch TOP zu Sparmaßnahmen.

### 14.5: Spieleabend Termine im SoSe

- Donnerstag 13.04.

- Freitag 05.05. (Werwolf-Spezial)
- Dienstag 06.06.
- Dienstag 11.07.
- Mittwoch 09.08.
- Donnerstag 14.09.

#### 14.6: FINFormiert Termine im SoSe

Was	Wer	Wann
Git	Gerion	27.04.
Dwarf Fortress	Jan de Vries	11.05.
Quantencomputer und ihr Schatten auf die moderne Kryptographie	Arne Meier	25.05.
How to Debug	Flo Rommel	08.06.
Innenleben von ChatGPT	Dominik I.	22.06.
Modales Code-Editieren	Manuel	06.07.

Wieder jeden zweiten Donnerstag 18:30 Uhr im MMH.

#### 14.7: Aktualisierung FR-Website Prüfungsrücktritt

Die [FR-Website Prüfungsrücktritt](#)<sup>9</sup> muss aktualisiert werden. Linn erklärt sich bereit.

#### 14.8: Personalwechsel Saalsprecher Honeypot

Kim will das Amt abgeben und schlägt Max als Nachfolger vor.

#### 14.9: FINF-Kalender

FR-Mitglieder: Bitte den FINF-Admin Kalender abonnieren, damit ihr mit den FR/HoPo-Terminen auf dem Laufenden seid.

#### 14.10: FR-Wahlen

Wer Interesse hat, in der nächsten Legislaturperiode ein Amt zu übernehmen, kann sich gerne zur Wahl aufstellen auf der Vollversammlung und konstituierenden Sitzung am 11.04.

Ämter	Aktuelle Besetzung
Vorsitz / stellv. Vorsitz	Barbara / Kim
Kassenwartende / stellv. Kassenwartende	Dominik II. / Karl, Felix Plamper
Finanzreferat / stellv. Finanzreferat	Dominik I. / Steffen Weißbecher
Datenschutzbeauftragte Vertreter	Thea / Dominik III. Barbara, Alex, Patric, Simon, Kim
Studienkommission	
Prüfungsausschuss	Karl, Jonas
Zulassungsausschuss	Patric, Aaron
Postwart	Dominik III.
Admins	Steffen, fjen, Matti
Protokoll-Referat	Simon

Wär cool, wenn sich weitere Leute für die Kasse finden, damit man die schonmal einarbeiten kann. Wir brauchen Admins!!!

<sup>9</sup><https://www.finf.uni-hannover.de/studium/faq#was-ist-ein-rcktritt-von-einer...>

### **14.11: Renovierungsarbeiten Appelstraße 11**

Die Renovierungsarbeiten in den alten Honeypot-Räumen sind wohl jetzt tatsächlich für Ende dieses Jahres geplant. Man wirft uns da jetzt anscheinend wirklich raus.

### **14.12: Sommerfest 2023**

Findet am 13.07.2023 statt.

### **14.13: Benennung neuer Fachratsmitglieder**

Clemens wird vorgeschlagen. Clemens hält eine flammende, fesselnde und herzergreifende Rede. Damit ist Clemens neues FR-Mitglied.

## **TOP 15: Schluss**

Die Sitzung endet um **21:42 Uhr**. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Dienstag, den 11.04.2023 um 19:00 Uhr statt.